



# El Sol de México

DÓLAR \$14.84  
CENTENARIO \$22,000.00

ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA AÑO L No. 17,747 <http://www.elsoldemexico.com.mx> MARIO VÁZQUEZ RAÑA, PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL RUBÉN PÉREZ GARCÍA, DIRECTOR

PRECIO: \$10.00

## Urge el INE al Congreso a evitar promoción indebida de funcionarios

■ Habrá resultados oficiales de conteos rápidos el mismo día de las elecciones, afirma Lorenzo Córdova



» EL INSTITUTO Nacional Electoral celebró su última sesión ordinaria del año, en la cual su presidente, Lorenzo Córdova, aseguró que el aprendizaje de las experiencias de anteriores procesos electorales está reflejado en los nuevos lineamientos con los que operarán en la jornada electoral de junio de 2015.

FORMACIÓN: 3A

## Celebración internacional por reconciliación Cuba-EU

■ Raúl Castro visitaría pronto la Casa Blanca

El anuncio de la reconciliación entre los gobiernos de Cuba y Estados Unidos fue recibido en el mundo con sorpresa, pero con enorme beneplácito.

VEA: MUNDO

## Ataque de Boko Haram en Nigeria deja 30 muertos y 200 secuestrados

INFORMACIÓN: MUNDO

# Confirma Standard and Poor's calificación soberana a México

- Las reformas aprobadas favorecen su crecimiento en los próximos tres años
- Corrupción e inseguridad no perturbarán la ejecución de la política económica
- Las acciones monetarias y fiscales realizadas han evitado inflación y deuda

POR YAZMÍN ZARAGOZA  
INFORMACIÓN: FINANZAS



» EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto se reunió en Los Pinos con líderes obreros del país, a quienes refrendó su compromiso de mantener una ruta transformadora, con el objetivo de incrementar la productividad y lograr mayor desarrollo económico y bienestar para los mexicanos. Le acompañan, entre otros, Joaquín Gamboa Pascoe, secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, y Alfonso Navarrete Prida, secretario del Trabajo.

## Se mantiene el Gobierno con decisión y firmeza por la ruta transformadora: Peña Nieto

■ Tenía 15 años que no se realizaba un encuentro entre el Presidente y las organizaciones obreras y sindicales

POR CARLOS LARA  
y firmeza. En la residencia oficial de Los Pinos, dijo a los representantes de los trabajadores que si bien el 2014 fue un año de "claroscuros", también fue un lapso en el que se concretaron distintas reformas que habrán de reflejarse este año.

VEA: PÁG 11A

FOTO: DAVID DECLARTE

## Critica Evo Morales política antidroga de México; está errado, dice SRE

■ El presidente de Bolivia dijo que nuestro país tiene un modelo fallido

POR DOLORES ACOSTA

La Secretaría de Relaciones Exteriores expresó, a través de una carta diplomática, su sorpresa y preocupación por las afirmaciones expresadas por el presidente de Bolivia, Evo Morales, en las que acusa a nuestro país de mantener un "modelo fallido", en su lucha contra el narcotráfico.

Estas expresiones, dice la Cancillería, fomentan una falsa percepción hacia nuestro país y una división regional en América Latina y el Caribe.

VEA: MUNDO



Destapa Ricardo Anaya a Luisa María Calderón como candidata al Gobierno de Michoacán

INFORMACIÓN: 3A

## Diálogos con la Historia

POR MARIO VÁZQUEZ RAÑA / SEGUNDA DE TRES PARTES

ENTREVISTA REALIZADA AL PRIMER MINISTRO DE NAMIBIA EN NOVIEMBRE DE 1994

## Me llamaban terrorista por desear la libertad: Geimbog

INFORMACIÓN: 4A

## Descarriló el Metro



» EN EL área de talleres del Metro Rosario, en el norponiente del D.F., el conductor del tren no frenó adecuadamente, por lo que derribó un tope en el "tapón de vía"; el vehículo iba vacío y nadie resultó herido.

INFORMACIÓN: CIUDAD

Congela EU cuentas de la suegra de "El Azul"  
■ Ocultó ganancias del cártel  
INFORMACIÓN: 12A

EJECUCIONES	
★ EN EL SEXENIO	11,595
★ AYER	7

# Otorga S&P a México su voto de confianza

- Ratifica notas soberanas del país y mantiene perspectiva estable
- Violencia y corrupción, retos que no afectan la economía, afirma
- Destaca beneficios de Reforma Energética en el mediano plazo

POR YAZMÍN ZARAGOZA

A pesar de las acusaciones de corrupción y las persistentes preocupaciones en torno a la seguridad en México, Standard & Poor's Ratings Services confirmó sus calificaciones soberanas para el país con perspectiva estable.

La calificadora detalló que decidió que la evaluación de México en moneda extranjera de largo y corto plazo sea de 'BBB+' y 'A-2', respectivamente. Y confirmó también las calificaciones soberanas en moneda local de largo plazo de 'A' y de corto plazo de 'A-1'. Asimismo, dijo que la evaluación del riesgo de transferencia y convertibilidad (T&C) para México se mantiene en 'A+'.

"Las calificaciones de México reflejan su historial de políticas fiscales y monetarias cautelosas que han contribuido a que el país mantenga bajos niveles de déficits gubernamentales e inflación, así como moderados niveles de deuda fiscal y externa" expreso.

Las calificaciones dadas a conocer son resultado de la implementación de lo llamó "la histórica Reforma

*Coberturas limitarán el impacto de la baja de los precios del petróleo en 2015; si el descenso se vuelve permanente, se tendría que ajustar su inversión pública en 2016*

**Standard&Poor's**

Energética", apoyada por cambios en el marco fiscal, lo cual "favorece las perspectivas de crecimiento de México y su flexibilidad fiscal durante los próximos tres años, pese a la baja de los precios del petróleo".



# Dependerá ritmo de la inversión de petroprecios y combate al narco: S&P

VIENE DE LA PÁGINA 1A

Sin embargo, apuntó que “aún hay retos como la históricamente limitada flexibilidad fiscal y el bajo crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que constituyen debilidades crediticias en el nivel actual de calificación”.

La calificadora consideró que otro punto débil es que aproximadamente una tercera parte de los ingresos presupuestales totales del país todavía provienen del sector hidrocarburos, lo que hace al Gobierno vulnerable ante la volatilidad de los precios del petróleo. Además, la base tributaria no petrolera es baja, en 10 por ciento del PIB.

No obstante, la calificadora, reconoce que “México ha logrado combinar una creciente tradición de políticas macroeconómicas prudentes con un ambicioso conjunto de reformas que buscan impulsar las perspectivas de crecimiento del país y reforzar su flexibilidad fiscal”.

En la nueva calificación soberana, Standard & Poor's dijo que influyeron positivamente las reformas, como la fiscal que “busca contener la dependencia del Gobierno de los ingresos petroleros en un periodo de cuatro años mediante el incremento de la participación de los ingresos no petroleros en un estimado 2.8 por ciento del PIB”, lo cual estaría atacando la vulnerabilidad estructural que significa el descenso de los precios petroleros.

“Esta expectativa fue la razón detrás de nuestra alza de calificación de México en diciembre del año pasado después de que el Congreso mexicano y las legislaturas estatales aprobaron una enmienda constitucional para abrir el sector de la energía a la inversión privada. Fue un momento decisivo para México. En 2014, el Congreso aprobó todas las leyes secundarias necesarias para la implementación de la reforma, y se espera que el gobierno presente las primeras licitaciones para empresas del sector privado sobre mantos existentes en julio de 2015, bajo acuerdos de producción compartida”, aseguró.

En la opinión de Standard & Poor's, “la apertura del sector de hidrocarburos

al sector privado atraerá inversiones significativas para todo el sector de energía en el mediano plazo. La incursión en el vasto potencial petrolero de México deberá impulsar la inversión y el crecimiento de la economía, y los efectos tangibles de estas inversiones se verán en los próximos años”.

Pese a las excelentes perspectivas, la calificadora alertó que para que el país crezca económicamente deberá enfrentar los desafíos que implica: la caída del petróleo y la inseguridad derivada de la lucha contra el narcotráfico.

Aunque señalaron que “no esperan que la baja de los precios del petróleo frene las inversiones”, incluso resaltó que “la desaparición y muerte de los 43 normalistas subrayan los desafíos de la administración y constituyen un desafío para el liderazgo del Presidente Enrique Peña Nieto y, por consiguiente, para su capacidad para implementar su agenda económica.

“En nuestra opinión, la menor popularidad del gobierno derivada de esto podría afectar marginalmente su capacidad para implementar su agenda de política económica, pero dado que la mayoría de las reformas importantes ya se aprobaron, no esperamos que su efecto se vuelva crítico” aseguraron.

Por el contrario, la calificadora consideró que el Gobierno seguirá comprometido con políticas macroeconómicas prudentes, y proyecta que el déficit general rebase 3 por ciento del PIB en 2014, pero que descienda posteriormente. También espera que la deuda neta se sitúe en 40 por ciento del PIB durante los siguientes años.

Sobre el crecimiento de la economía de México, estimó que será de 2.2 por ciento en 2014 y de 3.2 por ciento en 2015, lo cual serán niveles más altos frente al 1.4 por ciento en 2013. “Este crecimiento todavía modesto refleja el repunte de la economía estadounidense y la reversión de algunos factores excepcionales en México que apuntalaron el bajo crecimiento en 2013. El PIB per cápita de México se mantiene en un moderado nivel de 11 mil dólares para 2014.